

# El ECO de GERONA

Redacción y Administración

Calle de las Ollas, Núm 4, piso 1.º  
(TRAVESÍA A LA RAMBLA DE LA LIBERTAD)

No se devuelven los originales

Semanario de Acción Católica

Se publica los Sábados

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre . . . . . 2'00 ptas.  
Semestre . . . . . 4'00 >  
Año . . . . . 8'00 >

Número suelto, 0'15 ptas.

Anuncios y comunicados: precios según tarifa

Año IV

Gerona, Sábado 4 de Septiembre de 1926

Núm. 190

## El trabajo a domicilio

«Hay en el obrero muchas cosas que demandan que el Estado con su protección las asegure. Las primeras son los bienes del alma... Nadie puede impunemente hacer injuria a la dignidad del hombre, de lo que el mismo Dios dispone con gran reverencia, ni impedirle que tienda a aquella perfección que es a propósito para la vida sempiterna que en el Cielo le aguarda... Síguese de aquí la necesidad de descansar en las obras o trabajos en los días festivos.

Lo segundo que al Estado toca es defender los bienes corporales y externos de los obreros librándoles de la crueldad de hombres codiciosos, que a fin de aumentar sus propias ganancias abusan sin consideración alguna de las personas, como si no fueran personas sino cosas.

Exigir tan gran tarea que con el excesivo trabajo se embote al alma y sucumba el cuerpo a la fatiga, ni la justicia ni la humanidad lo consenten».

Si estas palabras las aplicó León XIII (Enciclica Rerum Novarum) a los deberes del Estado en general para la protección de los trabajadores; sin duda ninguna que tienen aun mayor eficacia cuando se trata del trabajo a domicilio de millares de obreros explotados en su vida moral y en su vida de trabajo.

El problema fundamental del trabajo a domicilio está en el salario. La insuficiencia del salario, que con mucha razón se llama salario de hambre, es la verdadera causa de todos los males morales y materiales que rodean el trabajo a domicilio. La jornada excesiva y sin descanso, realizada en locales antihigiénicos, la miseria de la obrera que no puede vivir; las enfermedades frecuentes de anemia y tuberculosis que en una gran proporción se ceban en modistas y trabajadoras de artículos baratos corriendo en flor sus vidas, las calamidades, los sufrimientos ignorados y crueles por falta de alimentación, las necesidades de todo género tienen como motivo principal la explotación en los

salarios que los patronos y la sociedad entera ejercen sobre los modernos del trabajo a domicilio. ¡Heroínas del deber y de la moralidad, que prefieren a veces morir que seguir los atractivos, elegancias y remuneraciones con que las brinda la vida del placer, que a tantas compañeras seduce!

No es tolerable explotar por mas tiempo el trabajo de la aguja y de las industrias a domicilio con un salario diario de una peseta o menos de una peseta! La responsabilidad de este mal social recae sobre la concurrencia de los patronos y almacenistas, sobre la concurrencia que los mismos obreros se hacen entre sí para producir lo más barato posible por no apreciar el valor de su trabajo a causa de la necesidad en que se encuentran, y quizá principalmente sobre el mismo consumidor que no tiene conciencia de sus deberes sociales para estimar el justo precio de las cosas comprando artículos baratísimos que representan la carne y la sangre de criaturas hermanas.

El dueño de las grandes almacenes, no necesita fábricas ni talleres para disfrutar de las ventajas de las grandes industrias, economiza operarios, vigilancias, edificios, luz, calefacción, máquinas, capitales y riesgos; les ofrecen las pobres obreras las piezas hechas a precio fijo señalado por ellos mismos. Las obreras no organizadas y acuciadas por la fuerza del vivir sufren con resignación la baja del salario de explotación. La sociedad entera, los consumidores, sólo atienden a su egoísmo, aunque perezca de hambre la modista y la obrera de la aguja.

Hay damas muy elegantes que se cubren de perlas y de ropaje carísimo, que regatean una peseta al trabajo; en esto la crueldad y el egoísmo de los clientes y de las señoras raya en lo más injusto: no les importa gastar mil pesetas en un vestido, pero no llevan en paciencia pagar como se debe en justicia dos pesetas más por el trabajo y buscan con diligencia donde se lo hagan más barato, que es como si dijeran: «a nosotras nos gusta ir muy elegantes y con grande aparato de lujo,

pero abominamos pagar aquello que no se ve, que no se ostenta en nuestros vestidos: el trabajo de la obrera». Vanidad y soberbia refinada, que encierran un crimen de inhumanidad.

Los remedios del mal son los siguientes:

1.º — La reforma de las ideas. La remuneración del trabajo a domicilio no debe considerarse como una ayuda de la familia, sino en su justo valor. A igual trabajo, igual salario: hágase una fábrica o en un taller o en un cuarto oscuro y sin ventilación, por un hombre o una mujer. Igual rendimiento o producto en cantidad y calidad en el mismo tiempo demanda salario igual.

2.º — La concurrencia patronal se evita por el tipo mínimo de retribución en las distintas clases de trabajo, tareas, ocupaciones, piezas hechas.

3.º — La lucha entre las obreras, que establece la competencia universal en el trabajo a domicilio, desaparecería por la educación de la mujer obrera que en atención a su dignidad personal, no debe ofrecer su trabajo sino a precios remuneradores, por la formación de almacenes cooperativos de venta de productos elaborados, y principalmente por la organización profesional, asunto difícil que requiere incesante propaganda para hacer sentir el espíritu de asociación entre compañeras que no se ven, ni se tratan, ni conciben la fuerza de la unión en grandes Sindicatos católicos para defenderse contra los extraños y terminar la competencia mutua que con gran perjuicio y sin darse cuenta tienen entablada entre sí.

4.º — La formación social y cristiana de los consumidores y en especial de las señoras para pagar debidamente el trabajo a domicilio. La Liga social de compradores en Francia no pierde ocasión de citar a un médico que dice: «que los salarios de hambre son causa de enfermedades. La mujer no puede alimentarse suficientemente, y la anemia y la tuberculosis son la consecuencia de la alimentación insuficiente.

El trabajo excesivo es también causa de enfermedades en la mujer,

concluyendo por afirmar que si la gente supiera en que condiciones se ha hecho la ropa que lleva puesta, sentiría no sólo vergüenza y repugnancia, si no también remordimiento». (El trabajo a domicilio. G. Mény).

S. DE P.

## Ya... solo es mi hermano

Era una triste tarde invernal, había nevado muchísimo y la columna carlista ascendía penosamente por la áspera pendiente de la montaña hundiéndose sus pies en la nítida alfombra que la cubría, mientras el ciego azotaba sus rostros y agitaba los capotes dificultando más la subida.

Entre tanto, la noche se acercaba sin que divisasen ninguna aldehuela ni caserío que pudiera ofrendarles un lugar abrigado donde poder pernoctar.

En fin, uno de los voluntarios, que tenía excelente vista descubrió a lo lejos, una casita de blancos muros y rojas paredes.

Siguieron avanzando y, cuando ya se hallaban a poca distancia de la casa, una bala, cruzó silbando el espacio a algunos pasos de la primera fila de voluntarios y, al punto, de la blanca casita que miraran como probable refugio, salieron apresuradamente muchos soldados liberales y bien pronto se rompió un nutrido fuego entre los dos bandos.

La lucha fué cruel y por algún tiempo pareció sería la victoria de los isabelinos, pero por último, vencieron en toda regla los leales de D. Carlos y retiráronse aquellos precipitadamente.

Entre tanto, los capellanes y el personal sanitario corrian de un lado a otro sin temor a las balas socorriendo a los heridos de uno y otro bando; pero a poco de terminado el combate retiráronse y allí quedaron, medio sepultados entre la nieve desvanecidos, un carlista y un liberal que, luchando con demedo cuerpo a cuerpo habíanse alejado de los suyos y cayeron juntos, rendidos, cubiertos de heridas, no siendo vistos después por unos ni por otros.

Lentamente fueron volviendo en

## Banco Urquijo Catalán

AGENCIAS { GIRONA  
MATARÓ

Capital 25.000.000 de Pessetes  
Caixa Central - Barcelona

DELEGACIONES {

PALAMÓS  
LA BISBAL  
BANYOLES

TELEFON URBA. 274

Agencia de Girona

TELEFON INTERURBA, 4

sí; la luna iluminaba suavemente aquel lugar horas antes tranquilo y entonces tan terrible y triste porque por allí había pasado la guerra...

Y con voz débil habló el liberal.  
— Nos han abandonado, aquí moriremos...

— ¡Morir! repuso el otro, — yo no quiero morir, soy joven y fuerte y quiero curar para seguir peleando por mi Rey.

— Ay, suspiró su contrario — yo también querría vivir porque tengo una madre ancianita que me adora, una esposa fiel y amante que forma mis delicias, un pequeñuelo que es mi encanto... quisiera vivir para ellos — iba a cumplir dentro de unos días... Si muero y te salvas... en mi mochila tengo algún dinero y junto a mi corazón llevo sus cartas y retratos... ¿Querrás buscar a mi esposo y entregárselo todo... y decirle que no abandone a mi viejecita... ¡Viven en...

No pudo acabar, sobrevinole un desmayo que hizo pensar a su poco antes enemigo y entonces compañero de infortunio que había expirado. Probó a levantarse, consiguió no sin trabajo y, cerciorado de que aún vivía tomó una resolución heroica.

— Era mi enemigo — murmuró, — ya... sólo es mi hermano; el tiene familia, yo estoy solo en el mundo, intentaré salvarle.

Y, sin cuidarse de sus propias heridas, se puso a restañar las del liberal, luego, con grandes fatigas pudo colocarle sobre sus hombros y apoyándose en su fusil, lentamente, cayendo y levantándose perdiendo sangre y fuerzas por momentos, dirigióse a la blanca casita que antes divisaran en el cual se veían varias luces.

— Tal vez, — pensó, — la hayan tomado mis compañeros.

No se engañaba; ante la retirada de los suyos, el puñado de isabelinos que en la casa quedara, apenas opuso resistencia y los carlistas se instalaron en ella victoriosos.

Gritó el valiente joven pidiendo auxilio, fué escuchado y salieron presurosos a su encuentro algunos voluntarios con el capellán y el médico.

Al verlos, dejó en el suelo el cuerpo del herido y penosamente les reveló el encargo que de él recibiera rogando le salvaran la vida si podían y si no, lo cumplieren en su nombre, ya que él iba a morir.

— Misericordia, Dios mío, — murmuró aún como en un suspiro, — misericordia...

Y se desplomó muerto.

Un mes más tarde, arrodillados junto a una humilde sepultura en el cementerio del pueblecillo de X oraban fervorosos una anciana y un matrimonio joven, — él muy pálido todavía, — que acariciaban a un lindo pequeñuelo de 6 años y le mostraban de cuando en cuando la losa diciéndole rezara por el salvador de su padre y diera gracias a Dios porque no fué infructuoso su sacrificio.

Y el niño, cruzando sus manecitas, murmuraba:

— Padre nuestro, que estás en los Cielos...

M.<sup>a</sup> Berta Quintero.

## La Romería al Santuario de Ntra. Señora del Collell

Tal como estaba anunciado celebróse el pasado domingo, 29 del actual, la Romería al Santuario de Nuestra Sra. del Collell, organizada por la V. O. T. franciscana de Gerona, juntamente con las de Bañolas, Olot y San Feliu de Pallarols, para conmemorar el VII centenario del tránsito de San Francisco de Asís, obedeciendo las exhortaciones de S. S. el Papa Pío XI en su Encíclica «Rite expiatis» de 30 de Abril último, de celebrar este Año Franciscano con manifestaciones de fé y piedad para dar a conocer el serafico patriarca, hacer revivir su figura entre nosotros, a fin de que todos se enamoren de las virtudes que le adornaban y se decidan a copiarlas con espíritu de abnegación y sacrificio.

A las 5 y media salieron de Gerona en varios autos, ostentando la bandera franciscana, gran número de Terciarios y devotos de S. Francisco, reflejándose en el rostro la alegría que les embargaba. Mientras iban adelantándose, los rayos del sol naciente rasgaban las nieblas que cubrían la tierra cual un manto de espesor, pudiéndose entrever, cada vez más brillantes, las bellezas de la Naturaleza, que se ofrecía a la vista a ambos lados del camino.

Atravesamos Bañolas, contemplando el lago manso y tranquilo y los paseos que dan al Balneario y a la fuente de la Puda tan frecuentada sobre todo en esta época estival.

Entretanto no cesaban los murmullos de las plegarias y los cánticos espirituales de los romeros, que ansiaban llegara la hora de ir a prostrarse a los pies de la celestial Reina.

Llegaron los romeros al término de su partida. Estaban ya allí los de Olot y Bañolas, habiendo afluído también no pocos de los pueblos comarcanos, Torn, Sollent, Mieras y S. Miguel.

Recibida la Romería por la Rda. Comunidad del Collell, se dirigió a la Iglesia que estaba profusamente iluminada y adornada de fiesta, a dar gracias a Jesús y a María por la feliz llegada, dando comienzo inmediatamente la Misa de Comunión. Fué celebrante el Rdo. Dr. D. José Pou, director de la V. O. T. de Gerona, preparándo a los fieles con una sentida plática.

Después de la Comunión el Reverendo P. Rodrigo dijo haberse recibido una carta del Ilmo. Sr. Obispo manifestando no poder hallarse presente en estos actos por tener que atender a obligaciones de Santa Pastoral Visita, pero que se ballaba presente en espíritu, que concedía 50 días de indulgencia a los fieles por cada acto y que rogaran por sus intenciones.

Así pues, dijo el P. Rodrigo, estos actos sirven para extender el espíritu franciscano, que es el del Evangelio, rogar por la paz o para que obtengan la fortaleza necesaria nuestros hermanos perseguidos de Méjico y por las intenciones del Prelado, y a este fin se rezaron tres ave Marias.

A las 10, expuesto el Santísimo Sacramento, tuvo lugar el oficio solemne, siendo celebrante el Rdo. José Corcoy, Rector, actuando de Ministros los Rdos. Viñoles y Rieradevall profesores. Se cantó la Misa de «Angelis» tomando parte en el canto los fieles asistentes».

Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. Dr. Ramón Pagés, Prefecto del internado. Tomó por tema de su discurso el texto de San Pablo «absit mihi gloriari nisi in cruce Domini Nostri-Jesuchristi»

Terminado el oficio se celebró la procesión con el Santísimo, recorriendo la plaza y bajando hasta los claustros, en donde se cantó triunfalmente por toda aquella inmensa multitud de fieles enamorados de Cristo el himno eucarístico.

De regreso a la Iglesia, dió el preste la bendición y se hizo la reserva.

Después los romeros se esparcieron por aquellos contornos admirando la espléndida vegetación y demás bellezas del paisaje.

Visitaron también el grandioso establecimiento seminario-colegio, en donde residen tan abnegados, virtuosos e ilustrados sacerdotes puestos al servicio de los jóvenes que allí acuden para recibir de sus labios las sabias lecciones de virtud y ciencia, bajo el favor y amparo de la Virgen María, para que se formen y sean mañana hombres dignos; laboriosos, fervientes cristianos.

A las 2 y media tuvo lugar la visita a Ntra. Sra. rezándose el Rosario y predicando un elocuente sermón el Rdo. José Oliver, de la Casa Misión de Bañolas.

Dijo que aquella Iglesia era muy pequeña para contener a las multitudes que a ella acuden. ¿No ven que no cabemos? Pues bien se esta construyendo otra a la que conviene dar impulso por la generosidad de los fieles.

Ntra. Sra. del Pilar tiene una catedral en Zaragoza; Ntra. Sra. de Guadalupe un grandioso templo en Méjico; y ¿por qué la Virgen del Collell no ha de tener un templo más apropiado en este lugar? Ella lo reclama; Ella es la que pone estas palabras en mi boca, rogándoos que ayudéis con vuestras limosnas a la terminación de las obras de la nueva Iglesia.

Después subieron al camarín a besar la mano de María y se dirigieron todos a los claustros, en donde debía tener lugar la conferencia franciscana por el notable publicista, abogado y Terciario de Barcelona, D. Manuel Thió.

Reunidos allí, hizo la presentación del conferenciante el Rdo. P. Rodrigo de Manresa con palabras de encomio.

Empieza diciendo como agradece el que se hubiese pensado en él para dirigir la palabra en este acto de propaganda franciscana.

No cabe duda que atravesamos unos tiempos calamitosos en orden a las costumbres. También en los tiempos de San Francisco luchas y desolación espiritual reinaba, viniendo a traer la paz con la predicación del Evangelio y el ejemplo, al que amoldaba su vida. Las muchedumbres, enamoradas de este envia-



Representación y Depósito:

N. Rotllan y Ensesa

SUBIDA DEL PUENTE, 3

RAMBLA VERDAGUER, 15, 2.º

GERONA

do de Dios, lo seguían y no pudiendo entrar en la primera y segunda Orden por estar llenos los conventos vestían el hábito de Terciario franciscano, con el que se prometían alcanzar la paz y felicidad en la tierra y la bienaventuranza del cielo.

Hoy conviene predicar a San Francisco en los pueblos; es preciso que lo conozcan, y conociéndole formarán en el ejército de Terciarios. Esta es la milicia encomendada por los Sumos Pontífices, porque quien a ella pertenece tiene patente de salvación.

En brillantes periodos explica el enamoramiento de la pobreza de San Francisco, su amor a todos los seres de la Creación, a los que llamaba hermanos, y sobre todo la caridad que le abrasaba por el bien de los hombres.

Finalmente, dice, se ha hablado aquí de la terminación de la nueva Iglesia, y tiene mucha relación con San Francisco. El también en los comienzos de sus fundaciones viendo que la Iglesia de San Damian, en Asís, estaba en ruinas, puso todo el esfuerzo de su voluntad para reedificarla, y hoy una piedra y mañana otra, pudo reedificar aquel templo cuna de la primera Orden.

Yo os exhorto, dice, a que contribuyais con vuestro óbolo a la terminación de la nueva Iglesia de Santa María del Collell, y quiera Dios que terminado el Año Franciscano o un poco más tarde, podamos reunirnos otra vez aquí para celebrar el triunfo de esta noble empresa.

El Sr. Thió fué aplaudido distintas veces en su hermosa peroración, estallando una estruendosa ovación al terminar, y siendo efusivamente felicitado.

Después un venerable Padre Capuchino cerró con broche de oro los actos celebrados, pronunciando palabras de gloria a Cristo-Rey, y dando algunos vivas que fueron frenéticamente contestados.

Emprendieron luego los peregrinos

Magdalena Soler

Se ofrece para toda clase de Bordado a mano. Bordados en oro por difícil que sean.

Rambla Libertad, 39, 2.º  
GERONA

nos el regreso a sus pueblos con el corazón rebotante de santos amores y suavísimas emociones, comentando los actos celebrados de los que guardarán imperecederos recuerdos.

Rafael Juanola Marés  
Terciario-Secretario

## Sección Religiosa

### SANTORAL

Día 4, Sábado—San Moisés, profeta y Sta. Rosa de Viterbo.

Día 5, **X** Domingo XV después de Pentecostés.—San Lorenzo Justiniano, obispo, San Rómulo, mr. y Sta. Obdulia, virgen.

Día 6, Lunes—San Zacarías, profeta y el Beato Juan de Ribera, patriarca.

Día 7, Martes—San Paulino ob., y Sta. Regina, vg. y mr.

Día 8, Miércoles (antes **X**) La Natividad de Nuestra Señora, San Adrián, mr. y Santa Adela.

Día 9, Jueves—San Pedro Claver mártir y San Gorgorio mártir.

Día 10, Viernes—San Nicolás de Tolentino, cf. y Sta. Pulqueria, emperatriz.

## Cultos

CUARENTA HORAS—Mañana van a la Iglesia de R. R. Adoratrices, siendo las horas de Exposición de ocho a once y media por las mañanas y de cinco y tres cuartos a siete y tres cuartos por las tardes.

### Asociación de la Medalla Milagrosa

Hoy a las siete y media de la tarde en la iglesia del Hospital Provincial tendrá lugar la función SABATINA con el rezo del rosario y visita a la Virgen de la Medalla Milagrosa, finalizando con el canto de la Salve.

Mañana las misas se celebrarán de las seis a las nueve y cuarto.

En la misa de ocho se practicará el piadoso ejercicio de los trece domingos de S. Antonio.

Por la tarde a las siete y media, rosario y visita espiritual a al Virgen de la Santa Medalla Milagrosa.

## Eclesiásticas

Desde el día 15 al 30 de Septiembre próximo todos los días laborables estará abierta la matrícula para el próximo curso en el Seminario Conciliar de esta ciudad y el Seminario Colegio de Santa Maria del Collell.

Nos dicen de Olot que la familia del difunto Obispo Dr. Guillaumet ha hecho entrega a aquella iglesia parroquial de valiosos ornamentos sagrados pertenecientes a dicho señor Obispo. Entre las joyas hay el báculo que la ciudad de Olot hizo ofrenda por suscripción popular al ser elevado su hijo preclaro a la dignidad episcopal.

# CHOCOLATES TORRAS

Tienda de Comestibles de JERÓNIMO FIGA

(REGALOS POR CUPONES)

PROGRESO, 18 GIRONA

### NECROLÓGICA

El miércoles a las ocho menos cuarto de la mañana falleció en esta ciudad nuestro querido amigo el antiguo Beneficiado-Tenor de nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica Rdo. D. José Sala y Sagué a la edad de sesenta y dos años y después de recibidos los Santos Sacramentos con verdadero fervor.

Nuestro buen amigo que ha soportado su última y larga enfermedad con una resignación cristiana envidiable era el servidor de la Catedral mas antiguo pues desde antes de su ordenación sacerdotal entró en el servicio de nuestro primer templo. Por sus cualidades y especialmente por su ingenuidad de corazón era conocido y estimado por todo Gerona que le demostró su cariño por las numerosas visitas recibidas durante su larga y penosa enfermedad y últimamente en su entierro verificado el jueves al que asistió numerosa y distinguida concurrencia destacando los sacerdotes.

Descanse en paz el amigo del alma mientras damos el pésame a su buena hermana, sobrinos y demás familia.

—El miércoles por la tarde llegó a esta ciudad el Ilmo. señor Obispo de regreso de Camprodón y otras parroquias de la alta montaña donde ha practicado la Santa Visita Pastoral.

—Por R. O. del Ministerio de Gracia y Justicia ha sido nombrado Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica el reverendo D. Domingo Campmol Freixanet, catedrático del Seminario Conciliar.

Ad multos annos.

## NOTICIAS

### Locales

El terrible temporal que se ha desencadenado en gran parte de la Península, ocasionando grandes y lamentables desgracias y numerosas víctimas tuvo su repercusión en nuestra ciudad.

A las dos de la madrugada del martes descargó sobre nuestra capital y alrededores una furiosa tormenta de agua que duró largo rato.

El río Ter experimentó una gran avenida, subiendo el nivel del río unos tres metros e inundando parte de la Dehesa, siendo tanto el ímpetu de la corriente que embalsó el río Oñar, hasta alcanzar el nivel de este un metro más del habitual.

Algunas huertas de las riberas del río Ter quedaron inundadas, en particular las del barrio de Pedret.

Las caravanas de gitanos acampadas en la Dehesa se vieron precisadas a abandonarla precipitadamente.

En la Casa Consistorial el agua convirtió en laguna lo que era oficina de obras, cuya techumbre está actualmente desmontada con motivo

de las reformas que allí se practican, y penetró en el vestíbulo del salón de sesiones, habilitado para oficinas de Secretaría, teniéndose necesidad de despejarlo rápidamente a altas horas de la madrugada para evitar daños en la documentación y mobiliario.

A causa de ello ha habido necesidad de trasladar dicha parte de oficinas al referido salón de sesiones, donde ya estaban instaladas provisionalmente las de arbitrios y obras.

—En el Real Monasterio de Religiosas Benedictinas de San Daniel ha contraído matrimonial enlace la bella señorita Ana María Boschman hija del Procurador de los Tribunales don Daniel, con el joven comerciante don José M.ª Reig, hijo de don Miguel.

Bendijo la unión y celebró la misa el Rdo. Don Fernando Fons y apadrinaron a los contrayentes por parte del novio don José Reig y el Doctor D. José M.ª Vila y por parte de la novia D. José Cors y nuestro querido amigo D. Jerónimo Figa.

Los novios salieron de viaje proponiéndose visitar las principales capitales de Francia.

A los recién desposados y padres respectivos, nuestra cordial enhorabuena.

—La «Gaceta» ha publicado una real orden disponiendo que se anuncie entre maestras normales, la provisión de la plaza de profesora numeraria de Labores y Economía Doméstica, vacante en la Escuela Normal de Maestras de esta ciudad.

—La Junta del Ateneo de Gerona ha recibido una carta de la redacción de la revista «De l'Art de la Forja», del Gremio de Cerrajeros y Herreros de Barcelona, ofreciéndole su concurso para el mejor éxito de la Exposición de Hierros forjados, labrados y repujados, para las próximas Ferias y Fiestas de S. Narciso, organiza aquella entidad.

—Conforme a acuerdos adoptados por la Comisión Permanente del Ayuntamiento, se adjudicarán gratuitamente seis matrículas para cursos o grupos completos, satisfechos por el mismo, a favor de otros tantos alumnos o alumnas, en la forma que a continuación se expresa:

Dos matrículas para la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad.

Dos matrículas para la Escuela Normal de Maestras de la misma.

Dos matrículas para el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza.

Los alumnos deberán reunir las condiciones siguientes:

Vecindad de la misma del interesado, o cabeza de la respectiva familia.

Carencia de recursos para sufragar los gastos académicos, acreditando por certificación de la Alcaldía de Barrio correspondiente.

Aplicación manifiesta en los estudios precedentes, acreditada por certificación del profesor que los dirigió.

Las peticiones podrán dirigirse a

la Alcaldía mediante instancia, hasta el 15 de Septiembre e inclusive, a fin de que pueda acordar con la debida oportunidad sobre los mismos la Comisión municipal permanente.

## Generales

—En la fábrica de géneros de punto que D. Antonio Tasamor Colomer posee en Blanes, quemáronse casi todas las existencias y maquinaria. Los daños causados por el voraz elemento asciende a 125.000 pesetas. Parece que el siniestro fué debido a un corte del circuito eléctrico.

—Ha sido nombrada maestra de la escuela nacional de párvulos de San Feliu de Guixols, D.ª Carmen Serra.

—Se ha dado cuenta al Juzgado de Santa Coloma de Farnés de una denuncia presentada ante el Comisario de Vigilancia de esta capital por el empresario de las obras de la estación de Blanes don César Noguer, contra su encargado Esteban Soler Noüer, por haber desaparecido con 600 pesetas.

—Se ha inaugurado en Calasans, en el cual ha sido substituida la antigua linterna prismática por otra circular de 1.80 m. de diámetro, instalándose en su interior un mecanismo giratorio que produce dos luces breves, seguidas de otra larga, cada 15 segundos.

—En nuestra provincia donde el temporal del martes tomó mayores vuelos fué en la comarca de Las Guillerías. En San Hilario Sacalin derrumbóse una casa y sufrieron otros considerables desperfectos; una cloaca que atraviesa la población no pudo contener la presión del gran caudal de agua y desplomóse la bóveda causando el hundimiento de un huerto. Dicese que en Montsolís las aguas derrocaron un molino ahogándose varias cabezas de ganado. También ha sufrido serios desperfectos el paraje de la «Font Picant» donde las aguas alcanzaron una altura nunca vista.

—En las carreteras de Arbucias y de Santa Coloma a San Hilario quedó interrumpido el tránsito todo el día.

También quedó interceptada la carretera de Santa Coloma de Farnés a San Juan de las Abadesas por haber arrastrado el agua parte del puente sobre el río.

Asimismo debido a desprendimientos de tierra habidos entre las estaciones de Amer y Las Planas, quedó obstruida la vía férrea.

## Notas Políticas

El Sr. Gobernador civil ha impuesto una multa de 200 pesetas al semanario «El Norte» por haber publicado un suelto no autorizado por la censura.

## Gran Fábrica de GORRAS Viuda C. FALCÓ

Recibidas las NOVEDADES EN GORRAS para la Temporada de Verano.

Confección a medida

Últimos modelos en Sombreros de Paja y Pluma, propios para la temporada.

Gran surtido en Camisas de todas clases; Corbatas, Tirantes, Ligas, Bisutería.

Géneros de punto. Roses, Gorros, Forrajeras, Tirillas, etc. para Militares.

Sombreros, Bonetes y demás artículos para Sres. Sacerdotes.

PRECIO FIJO

Rambla Alvarez: Junto Parque Bomberos  
GERONA

Este número ha sido sometido a la previa censura

**Amigo DÉBIL**

**Elíxir CALLOL**

**Fortalece pronto DE GUSTO AGRADABLE**

Todos los Médicos lo conocen prácticamente, lo recetan y lo toman.

En el año 1897 fué presentado a la Real Academia de Medicina que lo aprobó y recomendó a las personas débiles. Cómpralo hoy mismo

**NUTRE RÁPIDAMENTE EL SISTEMA NERVIOSO MUSCULAR DIGESTIVO Y ÓSEO**

**SÓLO VALE 5 PTAS.**

**Tipografía "La Económica"**  
 Imprenta y Encuadernación

Trabajos artísticos - Libros y Revistas  
 Programas y Carteles - Recordatorios  
 Cartas - Sobres - Etiquetas - Carnets  
 Tiquets de envío - Programas anunciadores - Esquelas de luto - Memorandums - Números para ser teos  
 Tarjetas - Relieves - Encuadernaciones de todas clases

**Rapidez — Perfección — Economía**

Forsa, 2 (frente correos viejos)  
 GERONA

Confitería y Pastelería  
 DE  
**L. Busquets y Longarriu**

GRAN SURTIDO EN VINOS  
 DE MARCA Y CHAMPAGNES

HUERTAS, Núm. 4 (frente la Pescadería)  
 GERONA

**Sastrepia JUANOLA**

ES LA QUE OFRECE, MAS QUE NADIE, LA TRIPLE VENTAJA DE CALIDAD, PERFECCION Y AHORRO :

Especialidad en equipos militares  
 Subida San Felix núm. 1 - 1<sup>er</sup>. piso  
 GERONA

**GARAGE Callicó**  
 Jaime I, núm. 14 - GERONA Automóviles  
 AGENCIA

**BUICK**

Teléfonos: Urbano, 52 — Interurbano, 55

**Amigos:**  
 Proporcionad suscripciones y anuncios  
 a  
**EL ECO DE GERONA**